

## EDITORIALES

## Respetar al vencido...

"Por muy tensa que sea una contienda electoral, el jefe de la oposición sólo debe ser castigado con el traslado de escaño". De esta forma se pronunció ayer el presidente del Gobierno. Una frase sabia y elemental dentro del juego democrático pero que en nuestro país cobra una importancia desmedida por todo lo que ha acontecido tras la derrota electoral del PSOE. "Como diría Cervantes, me quieren condenar a una muerte civil", se quejaba Felipe González en el número que dedicó la revista "Time" a España. Aunque la frase de Aznar, unida a sus deseos de 'pasar página' cuando asumió el po-

der, expresan una concepción de la contienda política saludable, los hechos no han sido tan halagüeños. Sabedor de que González es el máximo valor del PSOE —quien tenga dudas, que consulte la última encuesta del CIS—, el PP y, sobre todo, su coro de aduladores mediáticos emprendieron un terrible acoso contra él, que aún continúa pese a su retirada. Se trataba de apartarlo de la vida política definitivamente, contra el deseo expreso de los ciudadanos. Esperamos que la normalidad enunciada por Aznar sea un claro indicio de cambio a mejor en las relaciones entre los partidos.

## ...y moderación

La última encuesta del CIS muestra una ventaja de tres puntos del PP sobre el PSOE, en un momento de clara bonanza económica y de multitud de problemas heredados del pasado por los socialistas.

Una ventaja escasa, que Eguigaray incluso califica de empate técnico, que debería dar que pensar al Gobierno. ¿Qué sucede para que el PP y su líder, José María Aznar, no consigan un respaldo mayor ante un PSOE debilitado? Porque el presidente del Gobierno sigue siendo menos valorado que Felipe González y Joaquín Almunia. Un dato muy negativo, dado que Aznar ha obtenido excelentes logros en la economía y aparece constantemente en los medios, mucho más que sus rivales. Es evidente que algo está fallando, que el estilo de gobernar, con ciertos ramalazos autoritarios, no gusta a buena parte de la población. Quizá Aznar se equivocó cuando se dejó llevar por los consejos interesados que le daban desde algunos medios de comunicación para que demostrara que era él quien mandaba en España. La frase que ayer pronunció el presidente podría ser un buen paso para volver a una política más centrada, más moderada, más de apaciguamiento, que además fue la que prometió Aznar a sus electores.

## Día del Niño

El pasado 20 se celebró el Día Internacional del Niño. Qué ironía más grande para el niño y adolescente, que en su ingenuidad no se imagina el porvenir tan incierto que le está preparando su mayor. Donde la competitividad social a unos les hará ser ciudadanos de primera y a otros de segunda; donde la propia educación escolar les diferencia con el privilegio de enseñanza privada o pública. Gran paradoja para el futuro niño estudiante. Donde en el primero y tercer mundo mafias organizadas les explotan miserablemente. Estas conmemoraciones serán puro testimonio. Si los niños tuvieran conciencia de todo ello, mandarían a hacer puñetas al Día Universal.

ÁNGEL ACEVES DE FRUTOS  
SEGOVIA

## Cooperativistas y víctimas a la vez

El 28 de abril del presente año nos fueron entregadas las viviendas unifamiliares ubicadas en Leganés-Norte, con más de un año de retraso sobre el calendario previsto. Durante la construcción, jamás fuimos autorizados a comprobar a título personal la marcha de las obras y ni siquiera para conocer el aspecto de nuestra vivienda. Sí, en cambio, tuvimos toda clase de facilidades para desembolsar todos los ahorros de nuestra vida, confiando en la buena fe de todas las partes intervi-

nientes durante el desarrollo de las obras: presidente de la cooperativa Covilega, responsables de la gestora Fogesa, constructora Level, arquitecto Julio Touza y aparejador Gustavo Cantero. A criterio del arquitecto, se modificaron elementos que figuraban en el proyecto inicial, sin consultar para nada con los destinatarios finales de las viviendas. Preguntado aquél por las circunstancias de las modificaciones, nos comunicó que a él "personalmente, le gustaba más el resultado final", de forma que prevale-

ció en todo momento el "gusto" de una sola persona sobre el de las 32 familias a las que van dirigidas las viviendas, arrojándose el derecho de decidir por nosotros en temas absolutamente opinables. En las viviendas había una serie de deficiencias —has-

ta siete deficiencias graves— conocidas por la constructora Level. Estas nos comunicó que es algo normal y que en un plazo de un mes serían solucionadas. Han pasado más de seis meses y no sólo no han sido arreglados los desperfectos

iniciales, sino que continuamente aparecen otros nuevos. Con las recientes lluvias casi todas las viviendas están padeciendo el conocido mal de las goteras debido a su deficiente construcción. Ante tal cúmulo de circunstancias, escribimos con el objetivo de que potenciales pardillos como nosotros se lo piensen dos veces antes de ingresar en una cooperativa y en caso de que finalmente lo hagan tomen las medidas oportunas.

COOPERATIVISTAS 2ª FASE  
LEGANÉS NORTE

## MADRIGAL



## FAX DIRECTO

Las Cartas de los Lectores no deberán sobrepasar la dimensión de 15 líneas, escritas a máquina, y es imprescindible que su autor envíe una fotocopia de su DNI. DIARIO 16 se reserva el derecho de resumirlas. Enviar por correo a la dirección del periódico o al número de fax (925) 25 21 31.

## Pudridero



JULIA  
SÁEZ  
ANGULO

El arte contemporáneo ha de filtrar su cualidad y valor en el pudridero, dice con contumacia el director de "El Punto de las Artes", José Pérez Guerra. Ello no es óbice para incitar al coleccionismo del arte de nuestros días. "Basta con que uno o dos nombres de los artistas coleccionados salgan indemnes de las cenizas del pudridero, para que valga la pena haber invertido", añade el experto.

Una italiana de Casino ha hecho una tesis sobre *La España vista por la RAI en la última década*. La estudiante ha hecho un recorrido por la información enviada desde España por un corresponsal en la TV de su país. Una mirada sobre otra mirada. Un juego de espejos. La autora se detiene de modo especial en los fastos y gastos de la España del 92.

Ahora es el protagonista mediático de aquellas crónicas el que alega que aquel material enviado era frágil, fungible y perecedero. Sólo eran imágenes y expectativas de un país, no realidades. Material ligero que habría de pasar por el pudridero del tiempo.

Aquel presente expectante se disolvió en el pudridero de los días. Ya no es lo que era. El juego de espejos reverberó en el esperpento de imágenes grotescas: un país con el índice de paro más alto de Europa, por ejemplo. Aquellas crónicas y la tesis son anamorfosis que sólo se salvan con el reto de nuevo espejo.

NUPREDA

Pasaje de Mayoral, 2 - 45003 TOLEDO  
Administrador único: Alberto Conde  
Administrador general: Javier Tosat  
Director comercial: José Real  
Depósito Legal: TO.64/1958

DIARIO 16